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“Aprueba Movimiento Ciudadano 
convocatoria a la Quinta 

Convención Nacional Democrática 
 

 

 
  
 
 

 
 
 

 
 
 

el cual tiene la finalidad de reconocer a 
quienes han desarrollado una labor 
sobresaliente en beneficio de la sociedad de 
México. La presea será entregada en una 
ceremonia a realizarse el 5 de diciembre. 
comprometió a ser ejemplo de los buenos 
gobiernos de Movimiento Ciudadano. 
 
De igual manera, el órgano directivo de 
Movimiento Ciudadano aprobó los 
nombramientos de José Israel González y Adrián 
Ávila Estrada como coordinadores de los grupos 
parlamentarios de Movimiento Ciudadano en los 
congresos estatales de Colima y Veracruz, así 
como al coordinador del Grupo Parlamentario en 
Campeche, Pedro Armentia López.   
  
Durante el evento, el coordinador nacional Dante 
Delgado expresó su reconocimiento a la 
presidenta del Consejo Nacional, Verónica 
Delgadillo, quien el próximo 1 octubre asumirá la 
Presidencia Municipal de Guadalajara. 
  
“Para nosotros ha sido muy grato convivir con 
ella como integrante de la 64 y 65 Legislatura en 
el Senado de la República donde ella se 
desempeñó como Secretaria de la Mesa Directiva 
y adicionalmente significar que la presencia de la 
mujer en Movimiento Ciudadano tiene una 
acción creciente”, expresó el dirigente nacional.  
  
“Le deseo el mayor de los éxitos. No nada más 
debe ser la primera Presidenta Municipal de 
Guadalajara, debe ser la mejor Presidenta 
Municipal que haya tenido Guadalajara y eso 
solamente se logra trabajando cerca de la 
sociedad, llevando adelante prácticas de buen 
gobierno y dando resultados en todos los 
órdenes”, agregó. 
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El Consejo Nacional de Movimiento 
Ciudadano aprobó este viernes la convocatoria 
a la Quinta Convención Nacional Democrática 
para la renovación de los Órganos de Dirección 
y de Control nacionales, la cual se realizará el 
próximo 5 de diciembre en la Ciudad de 
México. 
  
La convocatoria, aprobada por unanimidad, 
establece las bases para el proceso interno con 
base en los estatutos de Movimiento 
Ciudadano. En ese sentido, la Comisión 
Nacional de Convenciones y Procesos Internos 
será el órgano responsable de organizar, 
conducir, vigilar y validar el procedimiento. 
  
Las personas precandidatas a ocupar los cargos 
de integrantes de los órganos nacionales de 
dirección y de control de Movimiento 
Ciudadano serán registradas ante la citada 
Comisión bajo los requisitos y en los plazos 
establecidos en la convocatoria. 
  
Previamente la Coordinadora Ciudadana 
Nacional de Movimiento Ciudadano avaló la 
convocatoria de la Fundación México con 
Valores para las postulaciones al Premio 
Nacional Benito Juárez al Mérito Ciudadano,  
 

A su vez, la próxima Presidenta Municipal 
de la capital jalisciense, Verónica 
Delgadillo, se 
comprometió a ser ejemplo de los buenos 
gobiernos de Movimiento Ciudadano. 
 
“Voy con el compromiso de ser ejemplo de 
los buenos gobiernos. Esa es la razón de 
origen de nuestro movimiento y va a ser 
defendida por esta mujer y por todas las 
personas que van a trabajar en nuestro 
Ayuntamiento. Hacer buenos gobiernos, 
seguir con la esperanza de construir una 
sociedad más justa, también seguir 
trabajando por mantener la confianza de la 
gente y ser la fuerza política no sólo más 
importante de Jalisco, sino consolidarnos 
para ser la fuerza política que va a 
transformar este país”, puntualizó.  
  
Estuvieron presentes, el coordinador y 
vicecoordinadora de la Bancada Naranja 
en el Senado, Senador Clemente Castañeda 
y la Senadora Alejandra Barrales, 
respectivamente; el Senador Luis Donaldo 
Colosio Riojas; la Senadora Amalia García; 
la coordinadora y los vicecoordinadores de 
la Bancada Naranja en la Cámara de 
Diputados, Ivonne Ortega Pacheco, Raúl 
Lozano y Tecutli Gómez, respectivamente; 
la Diputada Federal, Laura Ballesteros; el 
excandidato a la presidencia de la 
República, Jorge Álvarez Máynez; el 
presidente del Consejo Consultivo, 
Pensando en México, Salomón 
Chertorivski; integrantes de las 
Comisiones Operativas Estatales y 
Nacional; entre otros.  
 

También se avaló la convocatoria al 
Premio Nacional Benito Juárez al 
Mérito Ciudadano para reconocer a 
quienes han desarrollado una labor 
sobresaliente en beneficio de la 
sociedad de México 



  

 

Además, el diputado Royfid Torres presentó a las 
demás integrantes de la bancada naranja: Luisa 
Ledesma y Patricia Urriza, quienes se 
comprometieron a trabajar por el bien de las y los 
capitalinos 

Movimiento Ciudadano se dice abierto al 
diálogo en el Congreso de la CDMX para 

alcanzar una agenda común 
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Sobresale el turismo como actividad 
económica y cultural de la CDMX 

 
 

 
 

Actividad turística continúa en crecimiento 
Al exponer el trabajo desempeñado en la 
Secretaría de Turismo local, su titular 
Nathalie Veronique DesplasPuel, dijo que 
este sector mostró resiliencia frente a los 
estragos de la pandemia causada por el 
virus SAR-Cov-2, mediante los pilares de la 
diversificación, innovación, sostenibilidad 
y bienestar social. 
 
“Se logró recuperar los niveles 
anteriores e incluso ver la 
situación como una oportunidad 
para superar lo obtenido en años 
previos a la pandemia”, aseguró. 
 
La funcionaria expuso que para alcanzar 
ese objetivo se tejieron alianzas y acciones 
internacionales para fortalecer la 
promoción turística en todas sus vertientes, 
lo que también se vio reflejado en el 
turismo nacional; de la misma manera se 
avanzó en la oferta de los destinos, con 
énfasis en aquellos que se ubican en la zona 
sur de la capital, tanto urbanos como 
rurales. 
 
Desplas Puel puntualizó que en el año 
2022, el turismo representó el 10.7 por 
ciento del Producto Interno Bruto (PIB) 
local. Además, en comparación con 2019, 
durante 2023 se observó una recuperación 
de 103.6 por ciento en la llegada de turistas 
a hoteles de la Ciudad y de 117.5 por ciento 
en el gasto que éstos generaron. 
 
“Al cierre de la administración (septiembre 
2024), la recuperación en llegada y gasto de 
turistas a hoteles se estima en 104.4 por 
ciento y 116.4 por ciento, respectivamente 
en comparación con 2019, lo que significa 
que se han rebasado los niveles 
prepandemia y que la recuperación del 
sector es clara”, concluyó. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Esta edición consta de 5,180 
ejemplares y se terminó de 
imprimir en septiembre de 
2024 en los talleres del C. 

Jossefh Alberto Cardoso P., 
ubicados en calle Isabel La 
Católica número 484, Local 
5, Colonia Algarín, Alcaldía 
Cuauhtémoc, C.P. 06880 

Ciudad de México, CDMX. 
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Para dar cuenta del trabajo realizado desde la Secretaría de Turismo de la Ciudad de 
México, la titular de la dependencia, Nathalie Veronique DesplasPuel, compareció ante 
la Comisión de Turismo del Congreso local, en el marco de la glosa del Sexto Informe de 
Gobierno.  
 
Al dar la bienvenida, la presidenta de la comisión, diputada Luisa Fernanda Ledesma 
Alpízar (MC),señaló que en un mundo globalizado esta actividad se ha situado en un 
sector relevante para la economía y la cultura; al ser una fuente principal de empleo para 
mujeres y jóvenes, que representa el 10 por ciento del PIB local; por ello es relevante la 
actividad turística en todos sus ámbitos, que incluyen lo económico, social, educativo y 
medio ambiental. 
 
Al iniciar la ronda de posicionamientos, la diputada Erika Lizeth Rosales Medina 
(Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación) destacó las acciones 
realizadas en la administración actual, que han impulsado el turismo en la Ciudad de 
México, específicamente habló del programa Ajolote Viajero, la implementación de los 
tianguis turísticos, y la labor para descentralizar el turismo, que permite que los turistas 
conozcan la riqueza cultural de lugares que habían sido poco concurridos en las alcaldías 
Tláhuac,Milpa Alta y Xochimilco. 
 
La diputada Luisa Fernanda Ledesma Alpízar (MC) señaló que la recuperación en la 
llegada y gasto de turistas en hoteles se estima en 104.1 por ciento y 116.4 por ciento, 
respectivamente, con respecto a 2019, lo que significa que se han rebasado los niveles de 
pre pandemia y que la recuperación del sector en la capital va por buen camino. 
Por el Partido del Trabajo, la congresista Diana Barragán Sánchez resaltó que uno de los 
logros de esta dependencia es la recuperación “del turismo tras los estragos de la 
pandemia”, además de alcanzar el título de la mejor ciudad cultural del mundo en 2023, 
gracias a las políticas implementadas para promover el disfrute de la capital y proteger 
el patrimonio cultural. 
 
“El turismo es un puente que conecta culturas y enriquece vidas”, dijo la diputada Elvia 
Estrada Barba (PVEM), quien exaltó que durante el último año se ha actualizado el perfil 
del visitante a la CDMX, lo que permite una mejor planeación. Reconoció que esta 
secretaría se reinventó después de la crisis por COVID-19, atrayendo al turismo de 
maneras más innovadoras.  
 
La legisladora Frida Jimena Guillén Ortiz (PAN) reconoció la coordinación y avances en 
la materia y destacó el trabajo realizado en la reforma en este sector. Explicó que la 
actividad turística puede ser el motor económico y de generación de empleos. Expuso 
que los instrumentos de promoción en el exterior no han tenido todo su potencial, y 
preguntó qué se está haciendo para aumentar el número de llegadas de turistas y qué 
sitios se promocionan. 
 
En tanto, la diputada Ana Luisa Buendía García (MORENA) resaltó los logros 
presentados, especialmente el incremento en la llegada de turistas internacionales a la 
capital del país, lo que refleja la confianza y el esfuerzo de todos los actores en la industria 
turística, además de la mejora de infraestructura en la materia y los puntos turísticos 
sustentables, mediante la digitalización del sector. 
 
 



  

 

faltante de ciclovías, retraso en 
reconstrucción de la línea 1 del metro 

y falta de pasos peatonales, 
pendientes en movilidad en la CDMX: 

Movimiento Ciudadano
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Retraso de dos años en la reapertura por la remodelación de la 
Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, decremento 
en la inversión de nuevas ciclovías y la falta de pasos peatonales 
en el 41 por ciento de los cruces en vialidades locales y 
principales de la CDMX son parte de los pendientes que la 
legisladora por Movimiento Ciudadano, Patricia Urriza 
Arellano, mencionó durante la comparecencia del secretario de 
Movilidad, Andrés Lajjous Loeza, ante la Comisión de Movilidad 
del Congreso de la ciudad. 
 
Durante su posicionamiento, la congresista y secretaria de la 
Comisión cuestionó las razones del retraso en la reapertura de la 
Línea 1, que afecta el trayecto de más de medio millón de 
personas que hacen uso de ella cotidianamente. 
 
«Nos dijeron que tardaría un año en quedar 
rehabilitada, pero ya lleva dos y un informe de la 
misma SEMOVI dice que tardará tres años; vemos 
diariamente a los vehículos RTP y Metrobús llenos de 
gente y colapsados para dar servicio a estas 
personas», sostuvo. 
 
La representante de la alcaldía Coyoacán añadió que otro 
pendiente es la falta de pasos peatonales seguros en las calles de 
la ciudad, donde, según cifras del Instituto Nacional de 
Geografía e Informática (INEGI), más del 40 por ciento carece 
de cruces seguros. 
 
«La nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial 
indica que la base de la pirámide de la movilidad es el 
peatón; a pesar de eso vemos que el 41.5 por ciento de 
las manzanas que conforman las colonias no tienen 
pasos peatonales, lo que se traduce en qué 1 de cada 3 
muertos por incidentes viales sean peatones y 
debemos poner atención en ello», enfatizó. 
 
 
 

Sobre la infraestructura ciclista, Urriza Arellano destacó que su 
construcción se ha visto reducida, manteniendo el sistema 
EcoBici, concentrada en sólo algunas alcaldías. 
 
«La inversión en este rubro se redujo casi 40 veces, 
pues en 2019 tuvo 159 millones de pesos de inversión 
en construcción de nueva infraestructura, mientras 
que en 2024 fue de 4 millones, de acuerdo al mismo 
informe de la Secretaria y también decir que pintura, 
no es infraestructura de utilidad para los ciclistas de 
esta ciudad. Otro pendiente es que se proyectaron al 
inicio de este sexenio 400 kilómetros de ciclovía nueva 
y sólo se alcanzaron 206, por lo que le quedará a la 
siguiente administración un gran pendiente por 
realizar», puntualizó. 
 
La congresista destacó que Movimiento Ciudadano no sólo es 
una oposición crítica, sino también propositiva, por lo que 
impulsará iniciativas como la ampliación de las Líneas 2 y 4, 
hasta Xochimilco y Milpa Alta o Tepexpan, respectivamente y 
una necesaria coordinación metropolitana para dar atención a 
los usuarios que viajan del Estado de México a realizar sus 
actividades a la CDMX y pasan entre 3 y 4 horas en trayectos. 
 
«También creemos que necesitamos una 
remodelación en la señalización, una reconfiguración 
de los espacios para esparcimiento y divertimento de 
las personas que transitan en la ciudad, así como de 
mayores opciones en el transporte nocturno, para 
quienes laboran en este horario», finalizó. 
 
 



  

 

 

Alejandra Barrales asegura que MC va 
contra Reforma Judicial en Senado: ‘hay 

que dar batalla’ 
 

La senadora de Movimiento Ciudadano abordó la cuestión de la mayoría 
calificada.

"Estamos aquí, hemos dicho que Movimiento 
Ciudadano se ha manifestado en contra y se va a 

sostener. No permitiremos que se materialice este 
atropello", declaró Barrales, subrayando el 

compromiso de su grupo parlamentario con la 
oposición a la Reforma Judicial. 

La senadora también enfatizó la importancia de la 
participación activa durante el debate en el Senado. 
"No solo la votación, hemos dicho que no vamos a 

abandonar el espacio en ningún momento. 
Esperemos se sesione en el Senado, es importante el 

debate hasta el final", afirmó. 
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Además, la senadora de MC denunció presiones que han 
afectado a su bancada, particularmente a su senador de 
Campeche, y responsabilizó a Layda Sansores por estas 

acciones. "Hemos denunciado presiones con nuestro senador 
de Campeche. Hemos hecho responsable a Layda Sansores. 

Hay citatorios para él, su familia, y bueno, no tenemos duda 
de que se haga con más personas", reveló Barrales. 

Aseguró que el grupo está preparado para enfrentar cualquier 
eventualidad: "Me parece que de aquí a la votación eso vamos 

a estar viendo, tenemos que dar batalla”. Barrales concluyó 
con una reflexión sobre la importancia de la Reforma al Poder 
Judicial en el contexto democrático del país. "Lo que está en 

juego es si la democracia sigue vigente en el país o no.          
Nunca habíamos visto que dos poderes se unieran para 

someter a un tercero", advirtió. 

 

 

 

Añadió que, si la situación se mantiene, se tiene la 
capacidad numérica para influir en el resultado: "Si 

hoy los números siguen consistentes, somos 43 y 
somos mayoría para impedir que se lleve adelante la 

Reforma Judicial”. 

Barrales abordó la cuestión de la mayoría calificada, 
señalando que el número necesario para aprobar la 
reforma es de 86 votos, no 85.3, aclarando que la 

aritmética política no admite decimales en la práctica. 

"Tiene que respetarse la mayoría calificada. Tiene que 
ver con una división matemática que define que 

hablamos de 85.3, pero hablando de personas, no 
existen los decimales", explicó. La senadora recordó 

que ya hay precedentes que respaldan esta 
interpretación. 

 

 

 



  

 

En conferencia de prensa, en la que se presentó a los 
legisladores que integrarán la bancada naranja en el 
congreso local, Patricia Urriza Arellano, Luisa Ledesma 
Alpízar y Royfid Torres González, quienes estuvieron 
acompañados del coordinador de la comisión Operativa 
de Movimiento Ciudadano en la ciudad de México, 
Alejandro Piña Medina, indicaron que su trabajo 
legislativo se sustentará en cuatro ejes, “Una Ciudad 
Justa y en Paz, Próspera, De Iguales e Inteligente y de 
Futuro”. 

La vicecoordinadora, Luisa Ledesma, adelantó que 
impulsará las actualizaciones de 180 leyes secundarias 
que la Constitución de la ciudad de México tiene 
pendientes, con enfoque en la salud mental y los 
infantes. 
Por su parte Salomón Chertorivski, presidente del 
Consejo Consultivo Pensando en México calificó, de 
“vergonzosas las resoluciones de las autoridades 
electorales” al avalar una subrepresentación en el 
congreso local. 
Tras enumerar una serie de irregularidades en el 
procedimiento de los organismos electorales, señaló, 
que en el momento actual “la República está en peligro 
y se necesita una oposición seria responsable, que hable 
con seriedad de los temas y no caer en simplezas porque 
el momento que vive la Ciudad y el país , requiere de 
adultos”. 

MC buscará impulsar agenda conjunta en 
el Congreso de CDMX 

 

Royfid Torres, coordinador del grupo parlamentario, de 
Movimiento Ciudadano en el congreso local, señaló que 
a pesar de “la subrepresentación que afectó al partido, 
serán un grupo responsable, con respaldo de más de 
medio millón de votantes”. 

El partido naranja fue el que más creció en la pasada 
elección del 2 de junio, “siendo afectados por un 
acuerdo ilegal en el Instituto Electoral de la Ciudad de 
México que redujo un 5 por ciento su representación”. 

Indicó que a pesar de la polarización “fuimos el partido 
que más creció, pero también somos el más castigado 
en representación por el grupo mayoritario de 
Morena”. 

Empero dijo, que son “una bancada que no sólo se 
queda aquí, sino también está en todas las alcaldías, con 
concejales en casi todas las alcaldías, en la Cámara de 
Diputados de San Lázaro y en el Senado, donde 
trabajaremos en una agenda conjunta en todos los 
frentes de decisión para llevar las causas de la ciudad”. 

Royfid Torre, indicó, que no estarán negados a la 
discusión pero si van a enfrentar las mentiras, “cuando 
el poder miente hay que desmentir, cuando el poder 
traiciona al electorado hay que ponérsele de frente, 
cuando traiciona a la Ciudad hay que enfrentarlo y eso 
es lo que vamos a hacer los próximos tres años”. 
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Buscan que se cumpla 
con el artículo de la 
Constitución sobre el 
derecho al cuidado. 

 

Va Movimiento Ciudadano por Sistema 
Integral de Cuidados en CdMx 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

7 



  

 

 

 
 

8 


